

## EL ECO DE CARTAGENA.

Miércoles 23 de Abril de 1879.

### TEATRO MAIQUEZ.

GRAN FUNCION

PARA MAÑANA JUEVES 24 DE ABRIL.

Estrecho del drama del poeta Cartagenero  
D. Antonio Buehert, titulado:

MENDOZAS Y CARVAJALES.

## LOS HEROES DE LA CARIDAD.

No vamos a hablar de la opulencia que se desprende de sus bienes para repartirlos prodigamente entre los menesterosos, cual vemos, por ejemplo, en un S. Paulino; ni de la Magestad que se descina su corona, y como Isabel de Portugal baja de su trono, para confundirse entre los pobres.

Nuestros héroes: los seres que entre nosotros y para nosotros adquirieran títulos tan gloriosos, son más modestos.

Ni son santos, ni son reyes.

Es la pobreza personificada, desposeída de todo favor de la fortuna; la pobreza misma que gira y se desenvuelve en el estrecho y penoso círculo de una necesidad perenne donde apenas si encuentra lo más indispensable para la vida.

Es el sentimiento que se olvida de sus propias miserias para solo pensar en el alivio de los demás.

En sus frentes, como digo, no brilla la aureola de la santidad, ni la diadema de la soberanía; ni en sus vestidos nada que no sea tan modesto y pobre como ellos mismos.

Todo su tren de vestir está reducido al humilde uniforme del soldado de las galeras de España, toda su riqueza a su soldado.

Francisco Garcia Roldan, Alonso Cervera, Francisco Martinez, Francisco Bravo de Rosas y Antonio Rosique: he aquí los héroes que hoy escitan nuestro recuerdo; no para borrar su historia, digna de ser descrita por la mano maestra que escribió la Caridad del Cura de affeta; si para saludar caritivamente su memoria, porque mañana es su día.

Estamos en el tiempo del precepto Pascual; y la Casa de Roldan se enlucen con sus vestidos de fiesta; sus cuerdas respiran el aroma de las flores; en la cama de cada enfermo un ramo, antitesis del dolor; por todas partes la alegría. Y es que mañana haya Dios el corazón de sus pobres, y Cartagena que en ellos tiene puestos su corazón y sus ojos acude a recrearse en las feridas de tan sublime escena. Ahí es de ver al potentado y a la aristocrática dama, junto al lecho

del enfermo, ayudándole a incorporarse, servirle el agua y enjugar sus labios; ya llevándose el desayuno; bien dirigiéndole palabras de consuelo; ya abriendo su bolsillo para socorrer al pequeñuelo que llora entre los brazos de un padre que padece. ¡Que hermosa es la caridad! ¡Bendita sea la memoria de aquellos héroes que tan hermosos ejemplos nos dejaron que imitar! ¡Bien hayan los que sin más auxilios que la limosna, ni otros estímulos que la satisfacción de su ardiente caridad le agraron con su inflado espíritu el más preciado hogar donde poder ejercerla; espíritu inextinguible, que aquí se alza sobre todo otro sentimiento, y ante el cual se subordinan pasiones y miserias para mirarnos solo como hermanos; hogar, humilde en la apariencia, pobre en su arquitectura; más pobre todavía en la solidez de sus obras; así y todo ha venido sosteniéndose desde hace ciento sesenta y nueve años; que el inválido Rosique, nuestro paisano, puso la primera piedra; y seguirá en pie, desafiando al tiempo y sus injurias mientras quede un Cartagenero que pueda mirar por su conservación.

Hemos dicho, hablando de tales héroes, que mañana es su gran día. Y en efecto: una vez dentro del Hospital como prescindir del recuerdo de Roldan, la gran figura, la personificación viva de su historia? ¿Quién no lo ve conduciendo por sí mismo los enfermos a su propia morada, que había convertido en hospital, y pedir con la capucha de puestas en puerta el óbolo de la caridad? ¿Quién no ve también a su lado a su infatigable compañero, ejerciendo los mismos oficios; y cuando Roldan es mozo de esta Ciudad, al inválido Rosique, hechura de aquel espíritu gigante, cruzando las calles y las plazas impulsando un carroton de que se servía para el transporte de los enfermos, cuando no les llevaba sobre sus hombros?

¡Cuanto años, hasta el mil setecientos diez y ocho que pasó a recoger el premio de sus virtudes, estuvo empleado este admirable Cartagenero en tan benéficas ejercicios, teniendo el consuelo de dejar concluidas las dos salas bajas que forman el ángulo E. del actual hospital. A él debemos los principios de la tierna devoción a la Madre Dolores, bajo cuya protección y amparo puso el naciente establecimiento; teniendo por entonces la imagen que hoy está en el altar de la sala de los Servitas.

Aunque ignotas, sus cenizas se sabe duermen bajo el patrio suelo; y consta autenticamente la fecha de su fallecimiento y que fué sepultado en la Iglesia de San Miguel.

No así de Roldan. Soldado de la

Galera San Miguel salió con ella en Escuadra bajo las órdenes del Gobernador de las mismas D. José Gutiérrez de los Rios, quinto conde de Fernán-Núñez el año mil setecientos ocho, con rumbo a Tortosa que había caído en poder de los partidarios del Archiduque Carlos de Austria; y desde entonces nada más se ha vuelto a saber de nuestro héroe. Las Galeras pasaron de Tortosa a Marsella, y a su regreso a Cartagena este ya no venia en ellas. Esto hace suponer alcanzara gloriosa muerte en la espugnacion de aquella plaza; y así lo hace pensar también en los resultados nada satisfactorios de cuantas gestiones se han practicado para buscar su sepultura. Sin embargo: todavía no puede decirse se haya perdido por completo la esperanza. ¡Quién sabe si aun quedará entre nosotros algun papel escondido que nos diga algo del soldado Roldan, después de su última partida de estas playas; como algo esperamos encontrar de su vida militar!

Entre tanto gozamos en su memoria; y mientras no tengamos la proyectada estatua, descubramonos respetuosos ante el cuadro que nos representa al ilustre soldado, rodeado de todos los atributos de la Caridad; rindiendo así gloria a Dios en la memoria de sus predestinados, honor, admiración, respeto al sentimiento más tierno, a la más sublime de las virtudes.

Manuel Gonzalez.

## MISCELANEA.

Se ha efectuado recientemente en Woolwich la prueba de una grua de cien toneladas, destinada a suspender los cañones de este calibre, sistema Armstrong, al efecto se trincaron dos de 38 toneladas a uno de 25, que la grúa, que funciona por motor hidráulico, suspendió, girando después con ellos con la mayor facilidad. No existiendo un buque trasporte capaz de sostener estas piezas en su bodega, se dispondrá la construcción de uno para transportarlas del arsenal de Woolwich (en el que deben ser entregadas) a los buques acorazados, a cuyo armamento en lo sucesivo se destinen.

Los cañones son de hierro forjado de retrocarga y de 35 pies ingleses de largo.

Dice el «Clamor de Cadiz.»

En Paris se ha establecido el nuevo servicio telegrafico interior que consiste en comprar por 60 céntimos un plieguecito, en el cual se escribe una carta a la persona que se desea; se echa esta carta en los muchos buzones telegraficos que se están abriendo, y la carta llega a su destino den-

tro de la hora, distribuida primero por los tubos neumáticos entre las estaciones, y repartida rápidamente a domicilio desde las estaciones por niños que la administración regimienta.

## NOTICIAS GENERALES

Roma, 21.

Las elecciones complementarias han sido favorables a los progresistas.

Se desmiente el rumor de que el gobierno tenga el proyecto de apelar a medidas extraordinarias en vista de la reunion de los radicales.

Londres, 21.

El «Morning-Post» de esta mañana publica un telegrama anunciando que el gobierno alemán aprueba el nombramiento de Aleko y escita al gobierno turco a que haga un arreglo con el de Grecia.

Calcuta, 21.

El rey de Birmania, en vista del descontento de sus ministros, y de los grandes señores de su nacion, ha declarado que no prestará oídos a las proposiciones de los ingleses.

San Petersburgo, 22.

El general Gourko, nuevo gobernador militar de esta Capital, ha mandado que los guardas vigilen día y noche para impedir que se pongan carteles en las paredes de las casas, y todo acto que pueda turbar la tranquilidad pública.

En el caso de descuidarse en su servicio un guarda pagará una multa de 25 rublos (100 pesetas), ó estará una semana en la cárcel. Si se repite el descuido se le expulsará de la ciudad.

Los dueños de las casas en que se hayan fijado ó se fijen carteles, pagarán una multa de 500 rublos (2000 pesetas). Queda prohibido el comercio de armas sin autorizacion, so pena de fuertes multas, y se deben declarar todas las armas existentes en las tiendas.

Roma, 22.

En una reunion que tuvo lugar ayer los representantes de la democracia italiana aprobaron una proposicion de Garibaldi para que se haga propaganda en toda Italia para conseguir la estension del sufragio universal.

Se dice que ha estallado una insurreccion en el distrito de Creta.

Bucharest, 22.

Corre el rumor de que los búlgaros han atacado a los turcos de guarnicion en Andrinópolis.

Viena, 22.

Ayer se firmó el convenio entre Austria y Turquía.

Berlin, 22.

El príncipe de Hohenzolern, emba-